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Digitalizan Línea 1Digitalizan Línea 1
del Tren Ligerodel Tren Ligero

Enrique Alfaro supervisó los 
trabajos de modernización 

que requirieron una 
inversión en tecnología 

de 700 millones de pesos; 
esto permitirá pasar de 

un sistema análogo a 
uno digital.

Para el presidente de la Sala Regional Guadalajara del Tribunal Federal Electoral, magistrado Sergio Arturo Guerrero 
Olvera, es muy difícil, y prácticamente imposible, que se ordene anular la elección por el estado de Jalisco. Pág. 8

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
Ja

lis
co

C
h

iv
as

Difícilmente se determinará
reponer la elección de Jalisco
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Para dar atención diversos 
sectores como las personas 
cuidadoras, prevención de 
adicciones y salud mental, entre 

otras, el Gobierno de Zapopan tiene 
una nueva área con el fin ampliar los 
apoyos para las y los zapopanos. Se 
trata de la Dirección de Cuidados 
Sociales que estará encabezada por 
Patricia Yokogawa. 

Juan José Frangie Saade, presidente 
municipal de Zapopan, destacó que 
desde 2021 el municipio inició una 
estrategia en beneficio de los cuidados 
sociales y esta Dirección ayuda a 
consolidar las acciones, a las que se 
suman programas como Vuelve a Casa 
y Nos Toca Cuidar, por lo que ahora 
el municipio contará con un Centro 
Integral de Cuidados, el primero a nivel 
estatal. 

“Hoy vamos a iniciar el primer Centro 
Integral de Cuidados de Jalisco que 
está en San Juan de Ocotán. Para 
finales de noviembre podemos ya 
estar empezando a trabajar, lo cual 
me da mucho gusto. Hay proyectos 
que, gracias a las finanzas sanas de 
Zapopan, que se las debemos a todas 
y todos ustedes, esto nos ha permitido 

ir adelantando”, explicó Frangie. 
La Dirección de Cuidados Sociales 

tiene un presupuesto de 15 millones 
de pesos que, sumado al resto de 
programas en beneficio de cuidados, 
suma alrededor de 25 millones de 
pesos, confirmó el Alcalde. 

Por su parte, Patricia Yokogawa 
Teraoka, directora de Cuidados 
Sociales, destacó que estos esfuerzos 
permiten ampliar la cobertura de 
atención a sectores vulnerables, por lo 
que el nuevo Centro Integral será un 
espacio seguro para que las personas 
puedan ser atendidas. 

“Donde las personas cuidadoras 
podrán atenderse y tener un pequeño 
espacio para ellas mismas y donde 
se brindará atención psicológica, 

consulta nutricional, terapia física, 
podología y odontología. Y como 
todos los espacios de la Coordinación 
de Construcción de Comunidad, será 
un espacio seguro donde tanto las 
cuidadoras como las personas que 
requieren de ser cuidadas podrán 
estar seguras y tranquilas ya que el 
personal está capacitado y preparado 
para atenderlos y auxiliarlos”, indicó 
Yokogawa. 

El Centro Integral de Cuidados 
contará con academias que capaciten 
a las cuidadoras para activar su 
economía personal con la elaboración 
de productos desde casa y se instalará 
un área de lavandería donde podrán 
tomar capacitaciones o terapias, 
durante su estadía. 

Inaugura Zapopan Dirección 
de Cuidados Sociales 
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Juan José Frangie 
destacó que desde 
2021 el municipio

 inició una estrategia 
en beneficio de quienes 

cuidan a otros

Juan José Frangie Saade, presidente municipal de Zapopan.

Gerardo Quirino adelantó que presentará el 
modelo de Corresponsabilidad.
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Comienza la 
rehabilitación 
de la Zona Valle 
en Tlajomulco 
Redacción/Quadratín Jalisco 

Gerardo Quirino Velázquez 
Chávez, presidente Municipal de 
Tlajomulco, inició los trabajos para 

garantizar espacios públicos dignos a 
la ciudadanía, en una visita de trabajo 
a las canchas deportivas y área verde 
del clúster 16 del fraccionamiento 
Hacienda Santa Fe. 

“Vamos a empezar por apropiarnos 
de los espacios públicos; hoy 
empezamos aquí en el clúster 16, pero 
vamos a iniciar con el camellón central, 
desde el ingreso del Soriana hasta el 
Chivabarrio, y luego vamos a intervenir 
el Bulevar Chulavista con los camellones, 
vamos a ir recuperando espacio tras 
espacio”, dijo el primer edil. 

Como parte de las labores de rescate del 
entorno de la Zona Valle, Gerardo Quirino 
adelantó que próximamente presentará 
el modelo de Corresponsabilidad, que 
vendrá acompañado de 10 camiones, 
dos de ellos enfocados a atender 
exclusivamente dicha zona del 
municipio.
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Línea 1 del Tren Ligero 
cambia a la digitalización 

Se realizó una inversión 
en tecnología de 

700 millones de pesos 
que permitirá dejar atrás 

el sistema análogo 
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

El gobernador de Jalisco, Enrique 
Alfaro supervisó los trabajos de 
modernización de la Línea 1 del 
Tren Ligero con una inversión en 

tecnología de 700 millones de pesos que 
permitirá pasar de un sistema análogo a 
un sistema digital y fue testigo del cambio 
de suich para este avance. 

“Una inversión, fundamentalmente 
en tecnología, representa una inversión 
de 700 millones de pesos que va a 
beneficiar a 130 mil usuarios todos los 
días. Son mejoras muy importantes a 
quienes nos acompañaron hace unos 
meses a visitar este centro de control, 
pues recordarán, y vamos a pasar 
ahorita a pagar, y aquí está una muestra, 
lo que es el sistema análogo. Así se 
manejaba la línea 1 del tren eléctrico 
y la línea 2, con un sistema totalmente 
desactualizado. Estábamos viendo 
ahorita, en la parte de acá vamos a ver, 
inclusive con trenecitos que eran como 
imanes que se iban moviendo”. 

El mandatario recordó que fueron 
ampliadas estaciones, se construyó la 
estación Auditorio, fueron adquiridos 
12 nuevos vagones y modernizaron 
todo el sistema de recaudo a través de 
la tarjeta de Mi Movilidad. 

Esta modernización significó 94 
kilómetros de cable de fibra óptica para 
señalización, cuatro cuartos de control, 
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Enrique Alfaro Ramírez explicó que el siguiente paso será ampliar esta Línea 1.

Proveniente de Asía, llegará una gran 
inversión a Jalisco, así lo confirmó el 
gobernador, Enrique Alfaro al mencionar 
que se trata de la mayor fábrica del planeta 
de súper chips, Foxconn con una planta de 
semiconductores, sin poder aportar más 
datos a petición de la compañía, adelantó 
que esta inversión marcará un antes y un 
después en la industria manufacturera de 
exportación. 
“Hubo quien dijo en aquel tiempo, pues 
que era imposible, que no iba a suceder 
eso, que la posibilidad de que se fabricaran 
chips aquí era nula, y por eso lo de ayer 
tiene esta gran relevancia”.

LLEGA A JALISCO EMPRESA 
FABRICANTE DE CHIPS Y 
SEMICONDUCTORES 

Regularización de grúas va al 95 por ciento
El programa de regularización de grúas lleva un 95 por ciento de avance, unas 450 unidades que ya 
cumplen con todas las normas y ofrecen certeza a quienes requieren este servicio, informó el secretario 
del Transporte de Jalisco, Diego Monraz Villaseñor quien confió en poder tener la totalidad antes de 
que termine la presente administración. 

“El 100 por ciento de las grúas que han solicitado su regularización ya tienen autorización. Yo 
creo que vamos ya a más del 95 por ciento de lo que esperábamos recibir de solicitudes. Sigue la 
ventanilla abierta. Todo aquel empresario de grúas con la nueva ley, que tiene nuevo reglamento 
y nuevas normas, esa fue la parte que nos tocó gestionar y regular, ya tiene su autorización. 
Le corresponde a la Secretaría de Seguridad, a través de su cabina única, dar la solicitud de 
servicios para ese tipo de operativos”. 

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

10 cruceros viales modernizados, 83 
para trenes magnéticos, 29 motores 
de cambiavías con juegos de barras y 
soportes. 

También 38 barreras de cruce a nivel, 63 
cámaras de circuito cerrado con software 
de gestión, 9.4 kilómetros de ductería de 
cuatro pulgadas galvanizada, 80 registros 
prefabricados de concreto y un video 
Wall de última generación en la estación 

Juárez. 
Alfaro Ramírez explicó que el siguiente 

paso será ampliar esta Línea 1 en su parte 
sur hacia San Agustín y le van a dejar el 
proyecto ejecutivo para la siguiente 
administración. 

Por su parte, el secretario del 
Transporte, Diego Monraz, recordó 
que esta Línea 1 ya tiene 35 años de 
antigüedad, mueve hasta 140 mil 

usuarios al día, y el objetivo de este 
cambio es dar mayor seguridad a 
quienes lo utilizan y quienes lo operan. 

Al utilizar un sistema digital y con 
mejor señalización podrán prevenirse 
accidentes en algunos cruces donde 
solían registrarse choques con 
automovilistas, el sistema ya no lo va a 
permitir. 

Monraz Villaseñor aseguró que la 
demanda de transporte público tuvo un 
aumento de 20 por ciento después de la 
pandemia de Covid 19, por ello, con la 
adquisición de los nuevos vagones ya 
tienen 30 en operación.
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Difícilmente se determinará 
reponer la elección de Jalisco

El magistrado Sergio Arturo Guerrero Olvera, expuso que se deben 
evaluar muchas causales antes de llegar a una determinación  

Juan Carlos Huerta/Quadratín Jalisco 

Es muy difícil, y prácticamente 
imposible, que se ordene anular la 
elección por el estado de Jalisco, 
reconoce el presidente de la Sala 

Regional Guadalajara del Tribunal Federal 
Electoral. El magistrado Sergio Arturo 
Guerrero Olvera, expuso en entrevista 
que se deben evaluar muchas causales 
antes de llegar a una determinación como 
la inhabilitación de un proceso electoral. 

“La verdad es que es muy complicado 
anular una elección, porque hay mucha 
participación ciudadana en las urnas; la 
ciudadanía es la que computa los votos, 
la que recibe los votos, la que entrega los 
resultados, y hay un órgano técnico que 
es el que al final hace la declaración de 
cuántos votos se recibieron en un estado, 
en un municipio, en un distrito, y eso 
nos da alguna garantía de que los votos 
son ciertos, verdaderos, y pues protege, 
de alguna manera, a las elecciones de 
cualquier incidencia”. 

Refiere que las recientes elecciones 
ostentan métodos, que garantizan la 
validez, como acto democrático, a pesar 
de incidencias que pudieran considerarse 
graves. “Hemos tenido casos, en todo 
el país, en los que a veces se roban una 
urna, pero pues las actas de escrutinio y 
cómputo ya están construidas, las tiene la 
ciudadanía, las tiene el PREP, las tienen los 
partidos, y con eso reconstruimos el dato; 
siempre va a haber inconformidades, 
pero la verdad es que por excepción 
hemos anulado elecciones. Es muy rara la 
ocasión en la que no tenemos datos para 
reconstruir la veracidad de la votación 
recibida, así que solo por excepción; de 
hecho nuestra circunscripción, si mal 
no recuerdo, las únicas elecciones que 
hemos anulado son dos en Chihuahua, y 
más allá de esas, no”. 

Entre los argumentos que señalan 
algunos actores políticos, quienes 
anticipan sobre una eventual anulación, 
es la incidencia de violencia política de 
género, una causal de delito electoral que 
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El magistrado Sergio Arturo Guerrero Olvera.

Fabiola Loya destacó todo lo que se ha 
avanzado.
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Jalisco destaca 
y premia la 
generosidad de 
asociaciones 
Redacción/Quadratín Jalisco 

El Banco de Alimentos Guadalajara, 
A. C. hizo entrega del Premio a la 
Generosidad Jalisco 2024 a tres 

Organizaciones de la Sociedad Civil y 
dos benefactores sociales, uno póstumo, 
cuyas acciones y proyectos contribuyen a 
la promoción de valores fundamentales 
para la construcción de comunidades 
más justas y equitativas. 

La secretaria del Sistema de Asistencia 
Social, Fabiola Loya destacó todo lo 
que se ha avanzado debido al trabajo 
colaborativo entre sociedad y gobierno. 

“La sinergia creada entre la sociedad 
civil y el gobierno del estado ha sido 
la fórmula correcta. Hemos trazado un 
camino de casi seis años y que hoy, estoy 
segura que seguiremos elevando la 
grandeza de nuestro estado”, al decirse 
convencida de que la administración 
entrante dará continuidad a este 
compromiso. 

Esta dependencia aportó 700 mil 
pesos, destinado a las y los ganadores, 
en la categoría de las organizaciones del 
Área Metropolitana. 

El primer lugar lo obtuvo la Fundación 
Personas con Abuso Sexual de 
Guadalajara, A. C. (13 años de servicio) 
y recibió el premio de 250 mil pesos; 
el segundo lugar fue para Fundación 
Santa María del Tepeyac, A. C. (26 años de 

servicio) al obtener 200 mil pesos, en 
tanto que la OSC ganadora del 

interior del estado fue Asilo 
San Vicente de Atotonilco 

El Alto A. C. (47 años de 
servicio) al recibir 

250 mil pesos.

El magistrado agrega que están por resolverse alrededor de 30 juicios 
relacionados con la pasada elección en toda la circunscripción, que abarca 8 del 
occidente y noroeste del país.
“Son las diputaciones de Jalisco, y están pendientes, también, los asuntos de 
Sinaloa, algunos municipios que han estado impugnando y que esperamos 
resolver al menos antes de que termine este mes, porque las tomas de protestas 
son el primero de noviembre. En Jalisco son candidaturas de diputados de 
mayoría que, más o menos, son unos 15 asuntos pendientes de resolver, sumados 
con los de representación proporcional de Sinaloa, al menos tenemos ocho municipios 
impugnados, municipios pendientes. De las elecciones locales no llegan a más de 30, 
entre regidurías y presidentes municipales, y diputaciones locales”. 

POR RESOLVERSE, 30 JUICIOS 

se alude de manera tan recurrente, que 
se emiten hasta diez determinaciones al 
mes en el país. 

“Es un tema muy importante, y es a 
nivel nacional, porque tenemos una 
legislación nueva que tiene apenas unos 
cuatro años aplicándose, y en el que 
hemos dado una protección especial en 
las leyes, y en la jurisprudencia, para evitar 

la violencia y que las mujeres vivan libres 
de ella; la verdad es que hemos tenido 
asuntos muy interesantes desde violencia 
digital, violencia estética, violencia en 
obstrucción del cargo, y ya todas las 
salas de todo el Tribunal Federal hemos 
conocido bastantes asuntos en los que 
sí hemos declarado que hay infracciones, 
en otras no ha habido pruebas para ello.
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Alistan operativo de Seguridad 
en Salud para la Romería 2024

La SSJ realizará también labores de fumigación para prevenir 
contagios de dengue durante el trayecto de los peregrinos

Redacción/Quadratín Jalisco

Para mantener saludable a las más 
de 2.2 millones de personas que 
se prevé asistan a la Romería 
2024, la Secretaría de Salud Jalisco 

coordinará el operativo Seguridad en 
Salud. En el operativo participan OPD 
Servicios de Salud Jalisco, Servicios 
Médicos Municipales de Guadalajara 
y Zapopan, SAMU, Cruz Roja, IMSS, 
ISSSTE. 

“En este tipo de eventos, se incrementa 
el riesgo de daños a la salud por 
exposición al calor como deshidratación, 
golpe de calor y/o quemadura solar, 
enfermedades diarreicas, respiratorias, 
descompensación de enfermedades 
crónicas como hipertensión y diabetes, 
traumatismos y heridas por accidentes, 
así como dengue. Es importante tener 
un cuidado especial con los grupos 
identificados como vulnerables; 
personas embarazadas, niños menores 
de 5 años y adultos mayores de 60 
años”, informó el responsable del 
Programa de Emergencias en Salud, 
Steven Tabares López. 

El funcionario señaló que la Unidad 
de Inteligencia Epidemiológica y 
Sanitaria de Jalisco mantiene en 
vigilancia permanente una Zona de 
Baja presión en el Océano Pacífico 
con una probabilidad de desarrollo 
ciclónico del 20 por ciento a 48 horas, lo 
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Se espera que este año acudan más de 2.2 millones de personas.

Habrá operativo vial para recorrido seguro de feligreses
Redacción/Quadratín Jalisco

Con la finalidad de resguardar la 
seguridad de los participantes en la 
tradicional Romería de la Virgen de 

Zapopan, la Secretaría de Seguridad del 
Estado (SSE) a través de la Comisaría de 
la Policía Vial implementará un operativo 
especial. 

Las acciones contemplan agilizar el 
tránsito vehicular en rutas alternas así 
como coordinar el cierre de vialidades 
para el paso seguro de los feligreses. 

La procesión, que iniciará 

la vía pública, con el fin de reducir los 
riesgos sanitarios ocasionados por el 
incorrecto manejo de alimentos. 

SAMU 
A través del Sistema de Atención 

Médica de Urgencias (SAMU), apoya con 
la instalación del PMA (Puesto Médico 
Avanzado) además de la activación de 2 
UTIM (Unidad de Terapia Intensiva Móvil 
y 2 ULIR (Unidad Ligera de Intervención 
Rápida) el día viernes 11 de octubre a 
partir de las 18:00 horas. 

Con equipo médico y prehospitalario 
para atender cualquier eventualidad 
durante la llegada de los feligreses. 
Además, en coordinación con Servicios 
Médicos Municipales el 12 de octubre 
la (UTIM) apoya para cualquier 
emergencia durante el recorrido. 

CONTRA EL DENGUE 
Adicionalmente, se reforzaron las 

acciones para el control del mosquito 
transmisor del virus dengue en la zona 
centro de Guadalajara y Zapopan con 
énfasis en la Catedral de Guadalajara, 
Basílica de Zapopan y espacios 
públicos así como en el trayecto de la 
ruta, dependencias, parques, fuentes y 
plazas públicas.

que pudiera generar nublados y ligeras 
lluvias durante este evento. 

COPRISJAL
Por lo que, de acuerdo con la 

evaluación de riesgos en salud, se han 
programado acciones para protección 
contra riesgos sanitarios a través 
de la Comisión para la Protección 

Contra Riesgos Sanitarios en Jalisco 
(COPRISJAL) con énfasis en puntos 
de venta de alimentos y bebidas en 
donde participarán 16 verificadores 
sanitarios y un coordinador mismos 
que realizarán la vigilancia sanitaria 
a aquellos establecimientos fijos, así 
como puestos semifijos y ambulantes 
que preparen y expendan alimentos en 

Los cierres se realizarán en Guadalajara y 
Zapopan.
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aproximadamente a las 6:30 de la 
mañana del sábado 12 de octubre, partirá 
de la Catedral de Guadalajara y finalizará 
en la Basílica de Zapopan, tomando el 
siguiente recorrido: 

Ruta de la Romería: 
Catedral de Guadalajara – Paseo 

Alcalde hacia el sur – avenida Juárez/
Vallarta – avenida Unión/Américas – Prol. 
20 de Noviembre – Basílica de Zapopan. 
El cierre de las vialidades que forman 
parte de la ruta de la Romería iniciará 
desde las 23:00 horas del 11 de octubre 
hasta la finalización del evento.

CIERRES VIALES EN GUADALAJARA 
CENTRO 11 DE OCTUBRE 

A partir de las 23:00 horas de: 
Cuadrante comprendido por av. Juárez, 
Ocampo, Donato Guerra, Independencia 
y Degollado Av. Javier Mina/Juárez, 
de av. Belisario Domínguez a Paseo 
Alcalde Rutas alternas en Guadalajara 
Calzadas Federalismo, Independencia 
y Revolución Avenidas La Paz, 
Hidalgo, Plan de San Luis, Niños 
Héroes, Luis Pérez Verdía, 
López Mateos (circulación 
por paso a desnivel a la 
altura de la Glorieta 
Colón), Alberta, y 
Terranova .
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Inician brigadas nocturnas de 
limpieza en el Centro Histórico

Un ejército de 113 servidores públicos, realizaron una jornada de 
limpieza exhaustiva en 15 espacios del primer cuadro de la ciudad

Redacción/Quadratín Jalisco

Una de las promesas de campaña, 
arrancan en Guadalajara las 
acciones de limpieza nocturna en 
espacio públicos, comenzando 

con el Centro Histórico tapatío.
Un ejército de 113 servidores 

públicos de diversas dependencias del 
municipio, realizaron una jornada de 
una limpieza exhaustiva en 15 espacios 
del primer cuadro de la ciudad, donde 
se realizaron acciones de hidrolavado 
de pisos y limpieza del mobiliario 
urbano.

Los sitios intervenidos son la Plaza 
Tapatía, la explanada del Museo 
Cabañas, calle Paseo Hospicio, Plaza 
Fundadores, jardín San Francisco de 
Asís, Plaza de Armas, avenida Hidalgo 
-desde la calle Venustiano Carranza a la 
calle Contreras Medellín-, el perímetro 
de la Catedral, de Palacio Municipal, del 
mercado Corona, la Plaza Guadalajara, 
Plaza Liberación, la Rotonda, el 
andador Pedro Loza-Colón -desde calle 
Independencia a la avenida Juárez- y la 
plaza Universidad.

Esta jornada representa uno de los 
primeros pasos para darle forma a la 
Gerencia Nocturna de Guadalajara, que 
tiene como objetivo trasladar algunos 
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Se dan los primeros pasos de la Gerencia Nocturna planteada por la presidenta Verónica Delgadillo.

Verónica Delgadillo sí se reunirá con 
recolectores de basura.
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Sin fecha, reunión para solucionar recolección de basura
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Aunque sí hay interés de que 
todos las y los nueve presidentes 
de la zona metropolitana de 

Guadalajara puedan reunirse para 
analizar las posibles soluciones a la 
recolección de basura ante el mal 
servicio de la concesionaria Caabsa 
Eagle, esta semana no han sido 

convocados, informó la presidenta 
municipal de Guadalajara, 

Verónica Delgadillo. 
“Esta semana no tengo 

pensada ninguna 
reunión así ni 

tampoco me 

han convocado una reunión con ese 
carácter. Lo que nosotros vamos a 
comenzar mañana es una reunión ya 
con trabajadoras y trabajadores de la 
industria y estaremos ahí empezando 
estos diálogos ya en mesas formales 
con los trabajadores de la recolección 
de basura”. 

Fue el presidente municipal de Tonalá, 
Sergio Chávez, uno de los que más se ha 
quejado de Caabsa, quien ha insistido 
en la urgencia de una reunión entre los 
nuevos alcaldes para comenzar la ruta 
rumbo a la mejora de este servicio. 

Hay otros municipios, como Zapopan 
o San Pedro Tlaquepaque que no 
tienen tanto problema porque no son 

parte de la concesión con esta empresa, 
sin embargo, han coincidido en la 
necesidad de que deben tomar una 
decisión metropolitana. 

El gobernador electo, Pablo Lemus, 
indicó que apoyará la creación de 
un OPD para el manejo de residuos 
metropolitanos y que invertirá 100 
millones de pesos para la compra de 
camiones. 

Delgadillo García también habló de 
lo que significa para Guadalajara el 
nombramiento del primer Barrio Mágico 
de Jalisco en la colonia Americana, un 
compromiso para mejorar servicios, 
para ofrecer opciones a los visitantes 
y dar la cara más bonita de la ciudad. 

de la Coordinación General de Servicios 
Municipales que encabeza Óscar 
Villalobos, con la premisa de que 
Guadalajara cuida a sus ciudadanos 
brindando servicios de manera 
eficiente.

Durante la primera jornada de trabajo 
de limpieza nocturna de espacios 
públicos se limpiaron 91 mil 289 
metros cuadrados, y se utilizaron tres 
vehículos de carga, seis hidrolavadoras 
regulares, dos sopladoras, seis pipas, 
una hidrolavadora de dos mil litros y un 
camión compactador.

de los servicios públicos del municipio 
a una jornada nocturna, tales como 
limpieza de espacio públicos, riego 
de camellones y aquellos que por sus 

condiciones no afectan el desarrollo de 
la vida cotidiana de los tapatíos.

La Gerencia Nocturna se constituirá 
como uno de los pilares fundamentales 

Las dependencias 
participantes en estas 
labores coordinadas 
fueron Aseo Público, 
Mejoramiento Urbano, 
Guadalajara Limpia, y 
Parques y Jardines.

EL DATO
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José Luis Tostado coordinará 
a los diputados naranjas 
Juan Carlos Huerta Vázquez/Quadratín Jalisco

El que fuera alcalde interino de 
Zapopan y exconsejero jurídico 
del Gobierno del Estado, José Luis 
Tostado Bastidas, será el coordinador 

parlamentario del partido Movimiento 
Ciudadano en la legislatura que inicia en 
noviembre próximo. 

El nuevo pastor naranja refiere que su 
nombramiento es producto del consenso 
de sus compañeros legisladores, y de los 
miembros de partido.

“Tenemos claro el compromiso, 
tenemos claro también que ser la 
primera fuerza política representada en el 
Congreso implica compromisos”, dijo. 

Cuestionado sobre el escenario 
complejo que enfrentará, por las derrotas 
de diversos distritos electorales, y por la 
inminente postura negativa a las acciones 
del gobierno estatal, ya manifestada por 
actores políticos morenistas, refiere que 
se buscarán consensos.

 “Estoy seguro que no tendremos 
‘Yunes’, no se debe hacer así a base de 
estas acciones y reacciones de este juego, 
siguiendo un poco el planteamiento: 
19 y 19, y los 19, suponiendo el 
ejercicio tendremos que asumir con 
los que podríamos hacer equipo, todos 
representan legítimos intereses políticos 
particulares, y estoy seguro que todos 
van a actuar en la responsabilidad que 
les corresponde, para los intereses del 
estado, a eso le apostamos, vamos a hacer 
política, no aritmética; en verdad ese es 

el reto, y mis compañeros y su servidor, 
estamos conscientes de ese reto, y tengan 
la seguridad que lo vamos a resolver de la 
mejor forma para Jalisco, partiendo de 
nuestro compromiso, somos la primer 
fuerza política en el estado, y eso pesa, y 
nos obliga a generar política de diálogo, 
con responsabilidad”. 

El partido naranja tendrá siete curules 
por representación proporcional, 
y seguirá siendo la primera fuerza 
política en el Congreso, y requerirá 
necesariamente de negociaciones con 
los 19 diputados que conforma la unión 
de Morena y sus aliados. 
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Tostado Bastidas dijo que ser la primera fuerza política en el Congreso implica compromisos.

 Incluyen multas y prisión de 1 a 2 años.
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Endurecen 
penas para 
maltratadores 
de animales

Redacción/Quadratín Jalisco

La madrugada de este miércoles, 
en sesión extraordinaria del 
Congreso del estado, presidida por 

la diputada Claudia Murguía Torres, fue 
aprobado   sancionar de 8 a 18 meses 
de prisión, multa de 70 a 150   veces 
el valor diario de Unidad de Medida 
y Actualización (UMA),   y trabajo en 
libertad en beneficio de la comunidad, 
a quien de manera intencional realice 
actos de maltrato y crueldad animal, sin 
que ponga en peligro su vida, y que de 
manera evidente se refleje daño  en la 
salud del animal, sin afectar de manera 
permanente el desenvolvimiento y sus 
funciones.

 Asimismo, se impondrán de 12 
meses a 2 años de prisión, multa por 
el equivalente de 200 a 600 veces el 
valor diario de la UMA y trabajo en 
libertad en beneficio de la comunidad, 
a quien, con la intención de causar 
un daño a un animal, realice actos de 
maltrato y crueldad que lesionen de 
forma evidente y afecten de manera 
permanente las funciones físicas de un 
animal o que pongan en riesgo la vida 
de este. 

El dictamen señala que 
cuando el delito se cometa 
en perjuicio de los 
animales que se 
encuentren bajo 
su resguardo.

Piden tomar en serio salud mental en el trabajo
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Hasta un 15 por ciento de quienes 
integran la fuerza laboral pueden 
estar padeciendo problemas 

de salud mental que repercuta en su 
desempeño, advirtió el jefe del Servicio 
de Psiquiatría del Antiguo Hospital Civil 
de Guadalajara Fray Antonio Alcalde, 
Sergio Armando Covarrubias Castillo al 
indicar las principales causas por las que 
acuden a consulta los trabajadores. 

“Los diagnósticos más prevalentes 
fueron diagnósticos asociados a 
trastornos por ansiedad, número uno, 
y posteriormente trastornos asociados 
a depresión en sus diferentes 
posibilidades, trastorno depresivo 
mayor, trastorno depresivo persistente, 
entre otros. Posterior a esto, pues 
comenzaron a haber ya síntomas como 
de padecimientos ya más crónicos, 
hablando específicamente como de 
trastorno hipolátero, esquizofrenia, 

entre otro tipo de cuestiones, pero 
estos fueron por mucho, ansiedad y 
depresión, un porcentaje aproximado del 
30, aproximadamente por 30 por ciento 
aproximadamente de trastornos por 
ansiedad y 25-28 por ciento de trastornos 
depresivos.” 

Este 10 de octubre se conmemora el día 
mundial de la salud mental y este año estará 
enfocado en generar conciencia sobre la 
importancia de cuidar las condiciones 
adecuadas en los centros de trabajo. 

El nuevo pastor de 
los legisladores 
de Movimiento 

Ciudadano, refiere que 
su nombramiento es 

producto del consenso 
de sus compañeros 
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Dan por hecho la llegada 
de Gago a Boca Juniors 
En Argentina, distintos periodistas, consultando fuentes al interior 
del conjunto Xeneize, dicen que ya está todo listo para su llegada 

César Huerta/Quadratín Jalisco 

La novela de Fernando Gago 
parece, al fin, entrar en sus últimos 
capítulos. La salida del técnico 
es inminente y su “indignación” 

porque se hablara desde la semana 
pasada de su desvinculación de Chivas 
para irse a Boca Juniors quedará 
solamente como una de las últimas 
actuaciones del protagonista de esta 
historia antes de partir. 

En Argentina, distintos periodistas, 
consultando fuentes al interior del 
conjunto Xeneize, dan por hecho este 
miércoles que el actual entrenador 
del Guadalajara tomará las riendas 
de uno de los clubes más grandes de 
Argentina. Desde la semana pasada, el 
propio técnico lo habría informado a la 
dirigencia rojiblanca, aunque el sábado 
negó todo en la conferencia de prensa 
después de perder el Clásico Tapatío 
frente al Atlas. 

El periodista argentino Gastón Edul 
hizo una publicación contundente 
sobre el tema, este miércoles. “Está 
cerrado desde el martes de la semana 
pasada cuando ya habían acordado el 
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El aún estratega de Chivas, Fernando Gago.

Todos los rojinegros se dividieron en tres grupos. 

Atlas lleva sonrisas 
a Villa de los Niños 

César Huerta/Quadratín Jalisco 

Los futbolistas y cuerpo técnico del 
conjunto de Atlas llevaron sonrisas 
a Villa de los Niños, una institución 

educativa que alberga a más de 2 mil 
pequeños de escasos recursos. Así, se 

conmemoró el quinto aniversario 
de Valor Rojinegro, el programa 

que tiene el equipo para 
realizar labores sociales. 

T a m b i é n 
e s t u v i e r o n 

presentes integrantes del equipo femenil, 
así como distintos colaboradores del 
club. Todos los rojinegros se dividieron 
en tres grupos. Uno llevó a cabo 
clínicas deportivas, el otro se encargó 
a la restauración de instalaciones y el 
último ofreció charlas motivacionales 
a los niños presentes. Un total de 
cinco canchas fueron restauradas por 
los entrenadores del equipo varonil 
y femenil, así como integrantes del 
cuerpo técnico del Atlas. 

Directivos, preparadores físicos, 

Fernando Gago vive un momento 
tenso con los jugadores, pues 
considera que no fue “honesto” con 
ellos para decirles abiertamente 
que su idea era irse a Boca Juniors, 
el equipo de sus amores. Tampoco 
tiene una buena relación con la 
directiva, pues basta recordar que 
Amaury Vergara no estuvo presente 
en la reunión del miércoles pasado. 
Y por si fuera poco también terminó 
raspada su relación con la afición, 
que lo abucheó el sábado pasado.

PARA SABER

traspaso. Según su información, la 
charla admitida ocurrió la noche de 
este martes, aunque sabido es que las 
conversaciones con el representante 
acontecen desde hace ya varios días. 

La mayoría de versiones desde el 
cono sur coinciden en que, por lo que 
toma el trámite legal de paga a cláusula 
de rescisión anticipada de contrato, 
Fernando Gago tendría que seguir 
dirigiendo al Guadalajara lo que resta 
de la semana y estar en el banquillo 
durante el Clásico frente al América, de 
carácter amistoso, que se disputará el 
domingo en Houston, Texas. 

Después de eso, tomaría sus maletas 
para viajar a Buenos Aires. Sin embargo, 
en Guadalajara se ha podido saber que 
parte del entorno del rocío entrenador 
está trabajando a marchas forzadas, 
tratando de liberarlo incluso antes. 
La idea es partir lo más más pronto 
posible, pues el entorno es cada vez más 
complicado y por lo tanto insostenible. 

contrato, la duración y la conformación 
del cuerpo técnico. Ya instrumentaron 
la cláusula (de salida) y se activa en 
breve dirige un partido más en Chivas. 
Gago llega a Boca”, dijo a través de su 
cuenta de X. 

Por su parte, Diego Monroig, otro 
reconocido periodista argentino, 
reveló en la cadena ESPN que por fin 
la directiva de Boca Juinors reconoció 
haber tenido contacto con Fernando 
Gago para ultimar detalles de su 

entrenadores de categorías inferiores y 
personal administrativo se encargaron 
de organizar actividades recreativas. 
El tercer grupo, con jugadores de 
primer equipo tanto varonil como 
femenil, tuvo a su cargo las charlas para 
motivar a que los pequeñitos persigan 

su sueños y el papel que la educación 
puede tener en ello. 

Jhon Murillo, futbolista el Atlas, se 
mostró contento para esta labor social. 
“Es una experiencia muy bonita. Primera 
vez que me toca y la verdad disfruté cada 
segundo con todos estos niños. 
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CALIFICACIÓN DE RAZAS INDIANAS CEBÚ
VIERNES 11 DE OCTUBRE  A LAS 10:00 A.M. ÓVALO CENTRAL

CALIFICACIÓN DE BURROS Y MULAS (MORFOLOFÍA) 
VIERNES 11 DE OCTUBRE A LAS 10:00 A.M. PISTA 2

CALIFICACIÓN BRAHMAN
SÁBADO 12  DE OCTUBRE A LAS 10:00 A.M. ÓVALO CENTRAL

CALIFICACIÓN OVINO PELIFOLK
SÁBADO 12 DE OCTUBRE A LAS 10:00 A.M. PISTA 2

CALIFICACIÓN DE BURROS Y 
MULAS (FUNCIONALIDAD)
DOMINGO 13 DE OCTUBRE A LAS 8:00 A.M. PISTA 2

EXPOSICIÓN NACIONAL DE 
GANADO SUIZO EUROPEO
JUEVES 17 DE OCTUBRE A LAS 10:00 A.M. ÓVALO CENTRAL

EXPOSICIÓN NACIONAL DE G
ANADO SUIZO AMERICANO
VIERNES 18 DE OCTUBRE  A LAS 10:00 A.M. ÓVALO CENTRAL

EXPOSICIÓN REGIONAL DE 
OVINOS CHAROLAIS
VIERNES 18 DE OCTUBRE A LAS 10:00 A.M. PISTA 2

CALIFICACIÓN DE OVINOS BLACKBELLY
VIERNES 18 DE OCTUBRE A LAS 12:00 P.M. PISTA 2

CALIFICACIÓN DE OVINOS PELIBUEY
VIERNES 18 DE OCTUBRE A LAS 4:00 P.M. PISTA 2

CALIFICACIÓN GANADO LIMOUSIN
SÁBADO 19 DE OCTUBRE A LAS 10:00 A.M. ÓVALO CENTRAL
 
CALIFICACIÓN DE CABALLOS
DOMINGO 20 DE OCTUBRE A LAS 11:00 A.M. PISTA 2


